

A LUCHAR (ON DECISION INQUEBRANTABLE POR LOS INTERESES DEL PUEBLO :

JOHAF

REVOLUCION Y NO REFORMAS

Ante la nueva situación política, después del establecimiento del nuevo gobierno el 1º. de Ju-lio. las F. A. R. consideran nece sario precisar su postura y orien tar a los sectores revolucionarios partiendo de una justa aprecia- ción de esta situación y haciendo ver en qué sentido deben dirigir sus basos las fuerzas que impul-san la revolución en nuestro país.

Debemos partir de que Guatemala se encuentra ante problemas de fondo que tienen su base en la de pendencia del país al imperialismo vangui, el atraso y la deforma. ción de su economía que se mani-fiestan en el hambre. la miseria y la ignorancia de las masas popu lares. Esta constante crisis que padece nuestro país determina la agudización de la lucha de clases producto de la dominación del capital imperialista y la explota--ción de la mayoría del pueblo por una reducida capa de burgueses v terratemientes. Sobre todo, esta situación se ha agravado con la contrarrevolución en el poder; -que además de aumentar la explota ción del pueblo trabajador impuso un régimen de terror y de violencia.

Los problemas económicos son -tan graves que no se resuelven -- . con reformas parciales, sino exigen transformaciones verdaderamen te revolucionarias. Mientras se'mantenga la supeditación a los in tereses de los monopolios yanquis y el capital asociado a aquellos,

que impiden un desarrollo indepen diente de la economia nacional: mientras se mantenga la injusta y absurda distribución de la tierra que está en manos de unos pocos v no de los campesinos que son los que la cultivan; mientras el po-der no esté sino en manos de esas clases explotadoras, que a través de su aparato represivo, y particularmente del ejército, usan los . recursos del Estado y la fuerza para mantener inalterable esa situación de explotación y frenar la lucha popular; no cabe hablar de una vergadera revolución.

La única salida de los problemas del país es la revolución. So lamente con el la podrá terminarse -con esa situación, eliminando el control que sobre Guatemala tiene el capital imperialista, terminan do con la oligarquia de grandes terratenientes y burgueses e instaurando un poder verdaderamente revolucionario, popular, sobre la base de la alianza de los obreros y campesinos; que será defendido hasta la muerte por el propio pue blo y el ejército surgido de su lucha en el curso de la guerra l<u>i</u> brada contra sus enemigos.

EA REACCION HA USADO LA VIOLENCIA

El imperialismo y las fuerzas reaccionarias pera impedir un car bio revolucionario en nuestro país siempre han utilizado la violen-cia. la historia prueba que inclu so para frener las luchas populares se ha empleado la fuerza milj tar y la represión sistemática. -. En 1954 mediante la intervención

militar y la masagre. Durante másico de diez años con la represión sistematica. En Marza y Abril de 19-62, respondiendo al la moyilizamición popular con violencia, crimipal. En casos congretos, como intelgas de trabajdicios y empleados; la expulsión de campesinos de mutizizal y tipos lugares, lugares, inclusos de compositos de la composito de la co

El principal pasel de verdugo de todos estos crimenes lo ha desempeñado el ejercito, que fiel a los intereses del imperialismo y de las clases reaccionaries, na ... sido el principal freno para el desarrollo de la revolución y de las luchas populares. El carácter del ejército no ha variado en toda su historia. Dhrante 14 años -fue sostén y verdego de la dicta-dura ubiquista, dhrante el perío-do presidencial de árévalo preparó decenas de complots y como cul minación de su traición, en 1954, pacta con los "liberacionistas" y toma parte en la masacre de cente nares de campesinos indefensos. Luego este mismo ejército es suce sivamente castillasta, ydigorista, y peraltista. En Marzo y A- bril de 1962, de mende a Ydigoras y reprime salvajemente al pueblo.

Como era de esperarse, la historie vuelve a repetirse, y en Maro de 1963 da otro golpe de estado y organiza una de las más vioclentas épocas de represión que se prolopa durante largos tres años ¿Quién puede creer conociendo esto, que el ejército ha cambiado su carácter de un dis para otro? Hadiel

Esa misma historia demuestra

cuan faisas son las ilusioner de quienes piensan que ahora al mamo ajército que hace un mes reprima sanguinariamente, puede estra anuentera que al gobierno e 711 - sea "revolucionerio", tau solo - porque hace una rotación de sus - piece; pero en la practica manteniendo a los mismos que son responsables de la crianal ropres-sión desatada durante tres años - on el control del poder.

BL CAMINO DE LA REVOLUCION

A los ojos del pueblo está cla ro que siendo el ejército un instrumento de los imperialistic. de los explotadores, de los enemigos del pueblo, es necesario que el proceso revolucionario de mestro . país, como una guerra del pueblo, en el curso de la lucha cres o -forme una fuerza militar que sea capaz de decidir la derrota de ese ejército y capaz también de -sostener el nuevo poder al triunfar la Revolución: ese será el ejército popular, producto de la -·lucha guerrillera y dueño de la experiencia, de la conciencia y del temple revolucionario de las masas.

Esa es la realidad: nuestro país necestra la revolución y la reacción se opone a ella por medio de la violencia; lo que hace indispensable que a la violencia reaccionaria se oponga la violencia violencia que triunfo el movimien que triunfo el movimien en 1954 lo que impidió continuar en 1954 lo que impidió continuar el proceso revolucionario fue que no se enfrentó a la contrarrevolución el puelo armado.

Ahora, el camino de la revolución, es la revolución armada, la guerra que el pueblo tiene que li brar, la guerra revoluciona la;

pues sus enemigos no han rennnola do ni renunciaran a la violencia. Esa "guerra irregular" a que se refirió Peralta Azurdia, que para nosotros es una justa guerra del pueblo, es una guerra iniciada -por los sectores reaccionarios v que, como lo denuestra la experien cia de otros países de no ser lle vada adelante hasta triunfar lu revolución, tratarian de sofocar. ahogando en sangre los anhelos de liberación del pueblo guatemalteco. Por eso es que, desde el punto de vista de nuestro enemigo -principal, el imperialismo, toda "paz", toda "unidad nacional", to da tregua, es un ardid político para asestar después un golpe militar, como intentan hacer aqui y tienen planificado hacerlo.

Las transformaciones revolucionarias que el país necesita y que resolverán los graves problemas de las mayorías guatemaltecas, só lo podrán lograrse hasta que el pueblo alcance el poder mediante el desarrollo y triunfo de la gue rra revolucionaria. Son las condi ciones económicas y sociales de -Guatemala, la agudización de la lucha de clases, la lucha entre o breros y patronos, entre campesinos y terratenientes y la lucha de la dignidad nacional contra la opresión imperialista, las que es tán impulsando la lucha revolucio naria de las masas por encontrar la solución de sus apremiantes ne cesidades. La lucha armada revolu cionaria en Guatemala no es, pues, producto de la decisión patriótica de un grupo de revolucionarios ni mucho menos el resultado de una conspiración del "comunismo in ternacional" que lanza sus consig nas desde Moscu. Pekin o La Habana. La guerra revolucionaria es un camino, dificil pero necesario que el pueblo recorrerá y es ab-surdo y por demás calumnioso que

UN GOBIERNO DE COMPONENDA

Las F. 8.R. estimen naturalmente que después del 12º de Juliose ha producido un cambio relativo en la situación polífica, cambio que debe ser tenido en cuenta
para orientar la lucha revolucionaria. Los sectores populares ten
drén más posibilidades para plantear sus problemas y reivindicaciones, para defender sus derechos; y protestar contra las injus
ticias y arpitrariedades que cong
tantemente sufre el pueblo en todo sentido.

A la vez, es mecesario esmaler con claridad que en el poder continua los representativos de les recentaciones en el poder continua los representativos de les recentaciones en el poder continua de la continua de la continua de gobierno es relativo, ya que el P.R., después de las elecciones es es abrió paso hect el gobierno sobre la base de serios compro misos con la dictadura militar que encebezaba Peralta, directamente con la camarilla dirigente del Ejército, una vez que la Emba dad de Estados Unios dió su via to bueno a que debía respetarse el resultado de las elecciones.

Es sabido que entre las condiciones impuestas por el ejército, está precisamente la que ellos -llaman la "lucha invariable contre el comunismo", que quiere decir represión a toda lucha popular, y continuar la acción contra las guerrillas "hasta liquidarlas" porque eso es lo que pretenden y creenque pueden ahora conseguir por la vía del engaño y la demag gia, primero, y luego redoblando sus operaciónes militares.

El gobierno no les por consi---guiente, ni siquiera un gobierno del P.R., sino de este partido en una componenda con fuerzas reac-cionarias, y por lo tanto en algu nos aspectos, continuidad de la .dictadura militar, como lo demues tra el nombramiento de varios fun cionarios. Este carácter doble de el nuevo gobierno, al que los nor teamericanos ven como una fórmula tipo Alianza para el Progreso para Guatemala, indica también su disposición a usar de dos formas combinadamente: ya no sólo las me didas antidemocráticas, represi-vas; sino también, les promesas, las reformas y medidas para con-servar alguna simpatía de las masas que llegaron a creer en que con el P.R. podría venir "una nue va era revolucionaria".

Le postura del P.K. no es nueva, ya que tal partido aunque nació como un estuerzo democrático
de lucha contre la democrático
de lucha contre la democrático
de lucha centre la deligión de lucha contre la deligión de lucha contre la contre la consecuencia de la burguesta
conciliadora que he la burguesta
conciliadora que he la burguesta
con el resta y proimportunista, derechista y proimportunista, derechis

El P.B. es un partido, que aunque tiene una base popular, especialmente compesina, en su dirección privan los elementos burgueses, con una orneltación derechiate, que no vacilan en unirse al a jército y a sectores políticos re accionarios con tal de permanecer en el gobierno. En tal sentido, el nuevo gobierno no puede representar en minguna forma, una continuación del propeso revoluciona rio interrumpido en Junio de 1954. dado que además está bajo la tute la del imperialismo norteamericano, con una constitución reaccionaria que sue suborada por la dictadura militar, todo un sistema juridio y un apurato represivo-y el constante y eto del ejército reaccionario y eto del ejército reaccionario y lavar a cabo limitadas reformas sociales inspil
radas en el programa sociales inspil
radas en el program apocolonialista de la "Aliana pocoloniacista de la "Aliana cocoloniacreso", no puede por lo tartoconsiderarse a este gobierno com
un "Percer Gobierno de la Revolución".

RESPUESTA AL PRESIDENTE

En su discurso de toma de po-sesión el Presidente Méndez Monte negro se dirigió a los que él lla ma "los grupos descontentos que expresan viclentamente su incon-formidad y tratan de hacerse justicia por su propia cuenta", ha-ciendo un llamamiento a "la paz y la concordia". Es de suponer que se refiere a la lucha revoluciona ria y a las acciones justicieras de las F.A.R., dirigidas contra la dictadura militar, las clases reaccionarias y especialmente con tra los asesinos y esbirros del e jército y las policías.

Creemos que aún cuando el Presidente tenga el propósito de ser consecuente con su llamamiento -por la "paz y concordia", tratando que se respeten los derechos democráticos y se deje de emplear la represión violenta contra el pueblo, se encontrará sin embargo con una disposición diferente de los reaccionarios jefes militares que siguen en el poder y con las presiones de la Embajada norteame ricana. Sabemos que el ejército con la asesoría de los yanquis y participación de elementos de los ejércitos centroamericanos, prepa ra una nueva ofensiva contrague--

rrillera pretendiendo tomarnos --por sorpresa, al mismo tiempo que se sigue incubando un golpe de Es tado que amenazará constantemente al propio Méndez Montenegro; por. lo que los propósitos de paz y --concordia son ilusorios. Las F.A. R. no defraudarán en ningún momen to a las masas populares revolu-cionarias, porque continuarán for taleciendose v sus armas prestas. a resistir firmemente, junto al pueblo, el puño fuerte, que tan-tos han blandido con arrogancia. pretendiendo aniquilar el movimien to revolucionario, tal como lo hi cieron sin éxito Castillo Armas. Ydigoras Fuentes y Peralta Azur -dia.

En lo que se refiere al derecho de hacerse justicia, no hay quien pueda negarlo, porque es sabido que no hay gobierno ni tribunales que en Guatemala puedan hacerla. Porque además, los responsables de tanto asesinato, de tanta tortura y de tanta injusticia, tuvie ron el cinismo de darse amnistía para exculparse de los crimenes cometidos contra el pueblo desde 1954. El propio Congreso de la Re, pública, con el voto del P.R. reconoció validez a esa amnistía y no prestó oídos a las acusaciones contra los funcionarios más responsables, ni siquiera por deli-tos cometidos después de la fecha en que la amnistía los eximió de responsabilidad penal. Por lo tan to las F.A.R. seguirán siendo el brazo justiciero del pueblo que castigará a los que creyéndose im punes cometan crimenes contra los trabajadores, contra las gentes del campo, contra los guatemaltecos humildes para quienes la justicia nunca ha existido. Siempre en nuestras acciones ha imperado un criterio político, así, cuando hemos ajusticiado a los asesinos y torturadores o cuando hemos gol

peado al ejército, el pueblo ha dado su apoyo. Nadie, por el contrario. ha manifestado su protesta por ajusticiamientos como los de Ranulfo González alias (7 Li-tros), Napoleón Córdova López, Fe ·liciano Salazar, Arturo Oliva Val dez, etc. En cuanto a las amenazas de golpe de Estado, las F.A.R. como ya fue dicho, combatirán a los que pretenden restablecer un régimen de terror, porque si llegan a cristalizarlo lucharemos de cididamente junto al pueblo en con tra de las fuerzas reaccionarias que lo impulsen.

Las guerrillas guatemaltecas no son ningún hecho episódico ni pretexto publicitario; sino una -, fundada esperanza del pueblo y une garantia de que la revolución triunfara. El "Frente Guerrillero Edgar Ibarra" consolidado y arrai gado en el pueblo, y las unidades de resistencia de las F.A.R. en distintas regiones del país, asi como el Movimiento Revolucionario 13 de Noviembre, sabrán hacer sen tir su presencia y hacer patente que no habra ardid del enemigo ca paz de neutralizar esta lucha, -que sabemos larga, pero que avanzará cada vez con paso más firme hasta derrotar a los enemigos del pueblo y hacer triunfar la revolu ción. Las FAR no se replegarán, . sino impulsarán su lucha político militar para avanzar en el proceso de la revolución guatemalteca.

DEMANDAS MINIMAS

En la presente situación el pueblo guatemaltaco debe reforzar
su lucha las FA.R. estimularán
las tuchas de las mass obrevas y
campesinas y demás sectores populares y las llaman a plantear con
vigor sus más urgentes demandas y
refvindicaciones:

- EFECTIVA VIGENCIA DE LOS DERE-

CHOS Y LIBERTADES POLITICAS;
-- MEJORES CONDICTORES DE TRABAJO
Y AUMENTO DE SLARIOS;

-- OPONERSE A LOS DESPIDOS Y RE--

PRESALIAS PATRONALES: -- DERECHO A LA TILERRA A LOS CAM-

PESINOS QUE LA TRABAJAN; -- CONTRA LOS DESALOJOS Y ARBITRA

RIEDADES EN EL CAMPO;
- DETENER EL ENCARECIMIENTO DE LA VIDA Y LA ESPECULACION CON
EL HAMBRE DEL DUEBLO;

-- CONTRA LA PENEURACION Y EL DO-MINIO DEL CAPITAL IMPERIALIS-

TA; -- DEFENSA INDECHINABLE DE LA SO-BERANIA NACIONAL CONTRA LA IN- GERENCIA Y LA INTERVENCION DEL IMPERIALISMO EN NUESTRO PAIS.

Las F.A.R., al reiterar su lla reividiocal pueblo a luchar por sus reividiocalones y derechos, a or gantarse y combatir sin tregua por sus de la compania de la compania de compania de la compania de la compania de por eso mantendremos mestra ded sión inquebrantable de continuar adelante por la revolución y todos los esfuerzos y sacrificios que en ese fin sea necesario hacer los haremos con la convicción de VENCER O MORIR POR GUATEMÁLA.

Guatemala, 15 de Julio de 1966.

Por el Centro de Dirección Revolucionaria de las F.A.R.

Commandante Luis Turcios

Bernardo Alvarado Monzón

Y PARA MUL/TRÅ, UN BOTÓN

EN ARGENTINA, OTRA VEZ EL Golpei militar

(Con motivo del golle de Estado militar producido en argentina, el Partido Comunista de ese país emitió una declareción, la cual damos a conocer en forma abreviada al pueblo, que debe de ver en ese golpe una lección que no se puede olvidar.)

"Un crimen de les Patria se ha consumado: Un grupo de militares de alta graducción ha dado un nuevo golpe de Estado reaccionario y ha proclamado presidente de facto de la República al Leniente-general Juan Carlos Ongania, conocido hombre de confianza del Pentagono y del goblerpo norteamericano.

Cómo fue posible esta nueva violación del orden constitucional, realizada por los mismos militares que habían proclamado ser sus defendores ? Es sido posible porque el gobierno del Presidente I-llia no cumplió con sus promesas electorales, no llevó a cabo el

programa democrático y popular que había prometido, y mo pudo o no quiso aterder los justas reclamaciones de la clase obreza y del pag blo, y, de este modo, librarlos a defender las libertades democrati

cas y el propio orden constitucional.

Como ya lo había advertido nuestro Fartido, el gobierno de Illia y el partido gobernante tenían la posibilidad de impedir el golpe de Estado mediante la satisfacción immediata de las justas reluindi caciones reclamadas por la clase obmera y el pueblo, em especial --las relativas al mejoramiento de los salarios y saeldos, a la aplicación de mesidas efectivas centra la carestia de la vida, al reconocimiento-pleno de las libertades democráticas y de los derechos políticos para todos, y al sostenimiento de una política exterior -independiente, de amistad con todos los pueblos anantes de la paz, de la democracia y de la independencia nacional. Pero el gobierno -de Illia no le hizo.

Nuestro Partido ha derunciado reliteradamente que el signo caracte ristico en la vida de los filtimos gobiernos nacionales ha sido la existencia de un coble poder: el de las autoridades elegidas por el pueblo, con todas las limitaciones propias del aistema electoral vi gente, es decir, el poder formal, el poder civil; y el poder peraig lo, ejercido por un sector de las fuerzas militares, es decir, el -

peder real.

Minguno de los últimos gobernantes médifico la estructara ecunómico social del país -reforma agrarda, nacionalización de las gran-des capresos imperialistas, bienestar del pueblo, libertades democráticas, política exterior independiente, etc .- y al mo resolverse los problemes de fondo, las fuerzas reaccionarias presionam, los go bernantes ceden de más en más y cuando ya han caído en el descrédito, son turbados por el grupo militar de turno. Esa es la historia de Yrigoyen, de Ferón, de Frondizi y de Illia.

La dictadura militar dice que viene a moralizar el país, a impo--ner orden y disciplina y también a mejorar las condiciones de vida del pueblo. Pero, esa fraseología de los militares golpistas que re ción llegan al Poder es ya muy conocida por nuestro pueblo. Una wez que toman las riendas en sus manos, agravan todos los problemas y -empeoran constantemente las condiciones de vida y de brabajo de la clase obreza y del pueblo, en beneficio de los explotadores naciona les y extranjeros, desatando una barbara represión contra los patrio. tas y combutientes que resisten esta política.

además, el golpe de Estado en nuestro país forma parte de un vasto plan para imponer gobiernos titeres del imperialismo yanki en to dos los países de américa Latina. Por ella, la experiencia argentina debe servir de alerta a los países hermanos del continente.

Sa Llegado el momento, pues, -hoy y no mañana- de que...todos los patriotas y antiimperialistas, todos los hombres y mujeres que quig ren defender el pan de sus hijos, el trabajo y el progreso... se tnem sin discriminaciones, se organicen y luchen de innediato para defender en común los puntos minimos de interes común para todo el pueblo: 1º .- aumentos de salarios y sueldus; seguridad en el trabaja; rebaja del costo de la vida; paralización de los desalojos campesinos, tierra para el que la trabaja, etc. 2. Plena vigencia de les libertades democráticas y del orden constitucional para todos. Política exterior independiente y de paz. 4. Vuelta de los mil. tares a los cuarteles. Constitución de um gobierno de amplifa coslición democrática, integrado por todas las fuerzas progresistas del pais. "